

Le 29 avril 2024

Rencontre des Ministres des Affaires étrangères et le déjeuner de travail entre le Japon et la Côte d'Ivoire

Le 29 avril 2024, à partir de 10h30 (19h30 heure japonaise), S.E.Mme KAMIKAWA Yoko, Ministre des Affaires étrangères du Japon en visite en Côte d'Ivoire, a eu un entretien d'environ 70 minutes, avec S.E.M. Kacou Léon ADOM, le Ministre des Affaires Etrangères, de l'Intégration Africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur de la République de Côte d'Ivoire, , suivi d'un déjeuner de travail à partir de 13h10 (22h10 heure japonaise), dont voici un résumé.

- 1 Pour commencer, la Ministre KAMIKAWA a exprimé son plaisir de pouvoir se rendre en Côte d'Ivoire dans le cadre de sa première visite en Afrique subsaharienne depuis sa prise de fonction. Elle s'est réjouie que cette année marque le 60^e anniversaire de l'établissement de l'Ambassade du Japon en Côte d'Ivoire. Elle a ajouté que les relations entre le Japon et la Côte d'Ivoire, entre autres sur le plan économique, soient approfondies au fil des ans avec le nombre croissant d'entreprises japonaises qui y sont implantées. En prélude à la Conférence ministérielle de la TICAD en août de cette année et la sommet de la TICAD9 en août de l'année prochaine, la Ministre KAMIKAWA a également déclaré vouloir hisser les relations bilatérales à un plus haut niveau avec le Ministre ADOM, un connaisseur du Japon.
- 2 En retour, tout en souhaitant les bienvenues à la visite de la Ministre KAMIKAWA en Côte d'Ivoire, le Ministre ADOM lui a exprimé sa gratitude pour le soutien apporté par le Japon à travers divers projets d'envergure dans les secteurs social, économique et éducatif, entre autres, dans son pays, et a également partagé la volonté de renforcer davantage les relations bilatérales avec le Japon, pays ami.
- 3 La Ministre KAMIKAWA, quant à elle, a souhaité renforcer les relations bilatérales, surtout, sur le plan économique avec la Côte d'Ivoire qui dispose d'un environnement commercial stable et favorable. Et ce, par le biais de la co-organisation en vue, avec des Autorités ivoiriennes, du Forum économique publique-privé entre le Japon et l'Afrique, ainsi que de la formation des jeunes en collaboration avec le Centre pour la promotion de la langue et des études japonaises à l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody, communément appelé « Japan Corner ». Elle a également précisé que, pour le renforcement de la stabilité politique et économique de la région du Sahel et des États côtiers du golfe de Guinée, le Japon apporte plusieurs assistances dans le Nord de la Côte d'Ivoire et dans le domaine de la

sécurité maritime dans le golfe de Guinée, qui sont des appuis de la dimension régionale. En outre, les deux Ministres ont affirmé l'importance de renforcer la coopération sur les défis africains et mondiaux, ainsi que sur les valeurs communes telles que l'état de droit et la démocratie.

- 4 Les deux parties ont également réaffirmé leur coopération sur la scène internationale, y compris la collaboration étroite sur le renforcement des fonctions des Nations Unies, notamment la réforme du Conseil de Sécurité.